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視城大生如子女 囑遠離危險
胡曉明：學生首重吸收知識 憂有年輕人受朋輩壓力上街

反對派勾外力 廿三條刻不容緩

討論提委會分組 留意界別獨特性

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對
派以「佔領中環」脅迫特區政府及全港
市民。城大校董會主席胡曉明日前接受
本報專訪時表示，尊重參與「佔領」行
動學生的獨立思想，並視他們如子女，
呼籲年輕人能遠離危險、注意人身安
全。他並強調，民主精神在於寬容妥
協、和平協商，並非靠非法及暴力去表
達，又批評反對派「佔中」純粹表達不
滿，並沒有提出具體要求。

校董會助專上學院「成家立室」

香港文匯報訊（記者 李自明）《人民日報》今日
發表評論員文章，強調特區政府在「佔中」事件中
「依法處置、穩妥應對」，贏得了市民廣泛認同及
中央充分肯定，批評一些人策動所謂「公民抗
命」，甚至企圖把中央信任的行政長官梁振英逼下
台，在香港上演「顏色革命」，是注定歸於失敗。
文章又指，一旦遇「政治勒索」就屈服，社會永無
寧日，相反堅定不移支持梁振英領導的特區政府依
法維護香港穩定，才符合香港社會各階層共同利
益。

贏市民認同 獲中央肯定
這篇題為「堅決支持特區政府依法施政」的文章指

出，香港一些人發起「佔中」非法集會以來，香港特
區政府依法處置、穩妥應對，贏得了市民的廣泛認

同，得到了中央的充分肯定。與此同時，「佔中」組
織者以特區政府為靶子，不斷製造議題、挑起紛爭，
極力打擊行政長官威信、阻礙特區政府施政。任何關
心香港、愛護香港的人，都應該對這種以「私願」劫
持「公意」的行為說「不」，都應該在法治的理念下
支持特區政府依法施政。
文章續指，在全國人大常委會作出決定後，特區政

府將在短時間內啟動第二輪政改諮詢。這一過程能否
在合法前提下順利進行，直接關係到2017年香港能否
如期落實普選。
然而，一些人卻無視香港基本法的規定和全國人

大常委會的決定，不惜策動所謂「公民抗命」，公
然以「佔中」這種違法方式，逼迫中央在重大原則
問題上讓步。為了實現這一企圖，他們把矛頭直接
對準了特區政府和行政長官，羅織罪名、編造謠

言，企圖把中央信任的行政長官逼下台，在香港上
演「顏色革命」的一幕。只是他們選錯了地點，注
定歸於失敗。

民主須建基法治 衝擊令人憤慨
文章重申，民主必須建基於法治之上，而不能是
少數人的暴政，更不能成為極少數人無法無天、恣
意妄為的借口。在「佔中」活動中，一些人衝擊正
常社會秩序，癱瘓交通、禍及民生，令人憤慨。特
區政府及警方依法處置非法集會，是維護社會治
安、捍衛公眾利益的職責所在，也是維護法治的必
然要求。
法治是最大的公共利益，支持特區政府依法施政，

就是尊重特區政府和警隊的盡職之舉，也是維護700萬
香港市民的根本利益。

若政治勒索即跪低 社會永無寧日
文章指出，穩定是福，動亂是禍。中外無數歷史
和現實告訴我們，如果因為有人發動激進違法行
動，進行政治勒索就屈服，只會換來更多、更大的
違法活動，只會加劇動盪和混亂，社會就永無寧
日。
堅定不移支持梁振英行政長官領導的特區政府依法

維護香港穩定，才能保持香港良好的營商環境，才能
保持香港作為國際金融、貿易、航運中心的地位，也
才符合香港社會各階層、各界別、各方面以及外來投
資者的共同利益。
文章強調，在「一國兩制」下，香港特區的行政、

立法、司法機關都有遵循和執行基本法的責任，都有
維護法治的責任。中央政府將繼續堅定不移地實行
「港人治港」、高度自治的方針，堅定不移地支持特
區行政、立法、司法機關依法各司其職，各負其責，
共同維護國家主權、安全和發展利益，維護香港長期
繁榮穩定。

《人民日報》挺港府依法處置穩妥應對

身兼港區全國人大代表的胡曉明日前接受本報
專訪時，引用早前發表的《百家海外華文媒

體保衛香港宣言》其中一句：「真正的民主，是本
着寬容和妥協的精神，通過和平協商達成共識，並
且保持在法律和秩序的軌道之內。」他認為港人應
細味此句子，明白「民主」兩字背後的真諦，並非
「下下就上街，用非法及暴力嘅手段去表達。」

應容納眾意 非強加於人
他強調每個人有不同理念，民主應該是要容納

大家的意思，不能將自己的想法強加於人，否則
就像強盜，「唔係我話民主就係民主，唔係我話
自己係『民主派』就係好民主」，又批評反對派
「佔中」只是表達不滿，對於真正想追求甚麼
「仍未講得出一個所以然來」，例如何謂「真普
選」、「無篩選」是否最好等。
「佔中」示威者主要是年輕人。胡曉明認為，

年輕人關心社會、政治是好事，但是次表達的方
法則「見仁見智」，又指自己曾聽過有年輕人本

身並非有特別理念，但因受到朋輩壓力而參與
「佔中」，甚至有人於 facebook「unfriend（刪
除）」不參與「佔中」的朋友。
對於有部分大專生示威者已多次缺席課堂，他

表示城大有紀錄學生的出席率，但個人認為「走
堂」沒有問題，「就算去簽到都可以瞌眼瞓」，
又指大學內「百分之九十九點九九」的學生也是
成人，有獨立思想，最重要是吸收到知識。
他續說，城大曾發通告呼籲學生遠離危險、注

意人身安全，當校長郭位在美國公幹時，自己一
直與他保持聯絡，而郭位回港後立即到金鐘探望
學生，強調城大是大家庭，視學生如子女，希望
看着他們健康成長及發展。

「三丑」無力控場「佔領」「就住嚟」
「佔中三丑」本來計劃「十一」於中環核心商

業區「擺酒」，最後卻因罷課學生強闖政總而提
早啟動「佔中」。胡曉明認為「三丑」已控制不
了場面，而「佔中」一詞已變成只是術語、代名

詞，因為由當初的「佔領中環」，變成「佔領」
旺角、金鐘、銅鑼灣等地。他又認為示威者知道
把中環佔領對香港的影響無可救藥，所以「就住
嚟」：「唔知多謝黃之鋒定唔多謝好。」（「學
民思潮」召集人黃之鋒於罷課集會上煽動學生衝
入政總。）
此外，由胡曉明擔任主席的菱電發展，在香港

業務廣泛，包括飲食集團及童裝品牌等。被問到
「佔中」對集團業務的影響時，他大嘆「好
彩」，因公司在金鐘、旺角等地方沒有物業，只
有內地取消團體赴港旅遊簽注令旅客減少，旗下
童裝生意有「些微」影響。

「佔旺」撤預約 眼醫「喊咁口」
不過，並非每間公司像菱電發展那麼幸運。

胡曉明透露，其眼科醫生好友周伯展「喊咁
口」，因周的診所位於旺角，許多預約被迫取
消，幸好許多都是非急症，如果是急症則唯有
趕往醫院。

校董會
主席：

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國人大常委會對香港政改作出決定後，
港區全國人大代表胡曉明認為，在增加提名委員會界別分組及提委出選的
方式等方面仍未有定案，並非如反對派聲稱沒有討論空間。但在討論分組
時需留意界別的獨特性質，確保提委會具有廣泛代表性，界別分組能代表
業界發聲。

認同增提委會界別分組
胡曉明認同有意見指可考慮增加提委會界別分組，如婦女、青年、少數

族裔等，不過，由於人大決定已訂明提委會人數為1,200人，預料屆時部分
界別分組會被削減席位，以容納新增界別分組。
對於部分界別分組的公司票轉為個人票，胡曉明認為要小心討論。以保

險界別分組為例，如重新釐定分組時，需要詳細考慮將投票權開放予每個
保險從業員，或是只開放予公司董事和高級行政人員，若貿然改為個人
票，他反問道：「做咗保險兩三年，係咪真正懂得呢個行業呢？」

保留功能組別 確保均衡參與
胡曉明又認同人大決定中有關立法會須保留功能組別的內容，以確保均

衡參與，而保留多少席及於議會的比例則可討論。若全由直選產生，可能
有部分專業人士不會參選，真正代表業界的聲音會進不了議會。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）反對派公然勾結外國勢力，胡曉明相信市
民眼睛雪亮，強調就基本法廿三條立法刻不容緩。立法前，可透過教育增
加市民對國家的認知，但毋須執着是否稱為「國民教育」。
胡曉明表示，香港回歸前雖實行了百多年殖民教育，沒有灌輸「國」的

概念，但回歸後大部分港人仍對身為中國人、香港重新成為中國一部分感
到驕傲。但他認為，「反國教」風波後，一些人對「國民教育」一詞已經
先入為主，當局毋須執着是否稱為「國民教育」。
被問到會否建議於城大推行有關教育的必修班，他認為這是基礎教育，

並非大學的責任，英、美等地的大學不會有國情教育課程，因為在中學階
段已經教完。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）外界早前指城大有
意變賣專上學院是「出賣」學生利益，身兼城大校董
會主席的港區全國人大代表胡曉明強調，面對出生率
下降、院校副學士課程競爭激烈等問題，城大校董會
有責任為專上學院謀求出路，城大是有意將專上學院
升格為私立大學，協助轉型，把握香港教育樞紐良
機，絕非所謂「變賣」。

副學士人數減 升呢免「殺校」
胡曉明接受本報專訪時指出，亞洲金融風暴後，本
港出生率下降，當局亦表明資助學士學位維持15,000
個不減，加上樹仁及恒管等已升格或準備升格為大
學，副學士報讀人數不斷減少，預料跌勢持續。城大
校董會要令專上學院可持續發展，更不想殺校、縮細
規模並製造失業大軍。他認同校長郭位的比喻：校董
會如父親，城大是哥哥，專上學院是弟弟，現在弟弟
長大了，校董會會幫助他「成家立室娶老婆」。
他續說，城大本身已獲政府資助，不可能再以政府
資助開辦第二間大學，此舉對其他院校不公平之餘，

政府不會容許此做法，所以城大要另覓合作夥伴，稍
後會公開諮詢，但夥伴須符合兩個條件：本身是知名
海外國際學府，以及國際排名要與城大相當。

賣校無錢袋 獸醫院籌款無稽
對於有報道指專上學院將會賣給港大專業進修學

院，又指變賣是為城大開設獸醫學院而籌集資金，胡
曉明強調根本不可能賣給競爭對手，而且根據有關法
例，專上學院不是城大附屬機構，其儲備由自己擁
有，城大不會藉此收到一毛錢，為獸醫學院籌款一說
亦屬無稽。
他指出，香港有資格成為教育樞紐，因許多國際

學府希望進入內地市場，順理成章在香港設立據
點，部分希望出國留學的內地學生，由於語言或經
濟問題會先到香港，因此香港教育市場非單是700
萬人。
胡曉明表示，專上學院現正尋找地方配合發展，但

有濃厚興趣進駐落馬洲河套區。專上學院現時亦有9
億多元儲備，資金不成問題。

「佔中」示威者霸佔港島多條主要道路，令交通嚴重擠塞，胡曉明也不能倖
免。不過商人頭腦靈活變通，胡曉明改捨遠道而行，成功擺脫早上繁忙時間的
大車龍，體現了商人隨機應變的生活作風。
胡曉明表示，平日有司機接送，若出門時間較早則自行駕車，多數取道香港

仔隧道由赤柱家中返回灣仔菱電發展總部，但香隧受「佔中」影響而嚴重擠
塞，曾試過花1小時45分鐘由赤柱到灣仔，遠比「佔中」前費時，他也大嘆「中
招」。
「見過鬼怕黑」後，胡曉明改經另一邊的大潭道和東區走廊前往灣仔，訪問當日東

廊十分暢通，只花25分鐘便回到公司，克服了交通問題，說明了「條條大路通羅馬」
的營商哲理。

■香港文匯報記者 陳庭佳
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■胡曉明表示，香隧受「佔中」影響而嚴重擠塞，曾試
過花1小時45分鐘由赤柱到灣仔。圖為香隧一帶塞車情
況。 資料圖片

■胡曉明強調，城大是有意將專
上學院升格為私立大學，協助轉
型，絕非所謂「變賣」。

資料圖片

■胡曉明認為港人應細味「民主」兩字背後的真諦，並非「下下就上
街，用非法及暴力嘅手段去表達。」 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■胡曉明表示，尊重學生的獨立思想，並視他們如子女，呼籲年輕人能遠離危險、注意人身安全。資料圖片


